

# EXCELSION Abusiva y Despiadada la Política Económica de Argentina: Onganía

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 16 de agosto. (AP)—El ex Presidente Juan Carlos Onganía quebró hoy un largo silencio para criticar duramente la orientación económica del actual régimen militar, instaurado hace cinco años, al cual acusó de haber generado un poder financiero "abusivo y despiadado, sin freno, a medida ni escrúpulo".

Al mismo tiempo, propuso diversas medidas de corte nacionalista y proteccionista para superar la actual crisis económica.

Onganía, de 67 años, fue la figura militar dominante en Argentina durante la década del 60. Fue primero comandante en jefe del ejército (1962-65) y luego Presidente durante el régimen militar instaurado en 1966.

En 1970 fue removido por las propias fuerzas armadas y desde entonces se mantuvo alejado de la actividad pública.

Las críticas de Onganía se produjeron cuando el Presidente Roberto E. Viola se dispone a dar a conocer, luego de un largo debate interno que comenzó prácticamente con su llegada al gobierno el 29 de marzo, un plan económico global.

Argentina padece la crisis más grave de las últimas décadas, con una profunda recesión, creciente desocupación, inflación superior de ciento por ciento anual y un malestar social que va en rápido aumento.

## LA UNICA SOLUCION, LA UNION FINANCIEROS-PRODUCTORES

"La verdadera opción del año 1981 no es entre nacionalistas y liberales o estatistas y librepensistas, sino entre financieros y productores de bienes y servicios", afirma en un documento que sus allegados hicieron llegar a los medios de información.

"En la medida en que esta ocupación se entienda, el país podrá salir rápidamente de la actual coyuntura despiadada, sin freno, ni medidas. Si por el contrario, se insiste por el camino de correcciones técnicas graduales a una realidad que ya nadie maneja el futuro es económica y políticamente impredecible", dice Onganía.

Alude al espectacular crecimiento del sector financiero, alentado por

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

## Abusiva y Despiadada la Política Económica de Argentina

Sigue de la página cinco

el ex ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, durante su gestión (1967-81).

"La causa principal de la crisis económica está en el ejercicio abusivo y despiadado, sin freno, medida ni escrúpulo del poder financiero, concentrado en un reducido grupo

de personas que tiene a su servicio todos los resortes de conducción y control financiero y económico del Estado. El poder financiero ha terminado, en la práctica, siendo el dueño del país y propietario de su producción, su industria y su comercio, pero que no sabe ahora, del todo bien, qué hacer con él. Las

fuerzas armadas... parecen no haber advertido aún las causas del colapso, circunstancia que no es de extrañar dado que las políticas que condujeron a él contaron con el apoyo de algunas de las principales organizaciones empresariales que orquestaron el apoyo político y sirvieron de ejemplo para mantener el apoyo militar hasta el presente", dice Onganía.

Propone luego el ex Presidente "el restablecimiento de una autoridad central con capacidad para tomar decisiones", el reconocimiento "de la quiebra irreversible del sistema financiero en su conjunto" y la voluntad de "reactivar todo lo que pueda funcionar en el país, sin emitir juicios de valor sobre si es bueno o es malo".

Onganía propone también combatir la actual recesión mediante la suspensión de todas las importaciones entre 30 y 60 días, "una promoción total de las exportaciones" y una moratoria de tres meses para que las empresas al borde de la quiebra sigan funcionando.

## PRESTAMO POR 500 MILLONES

LONDRES, 16 de agosto. (AFP). El gobierno militar argentino autorizó a nueve bancos para que arreglen un préstamo de 500 millones de dólares, anunció el Lloyds Bank International, hoy aquí.

Los co-agentes del préstamo serán el Bank of America y el Lloyds Bank International.

El préstamo está destinado a financiar los gastos generales previstos en el presupuesto argentino de 1981 y a consolidar los empréstitos a corto plazo. El acuerdo sobre el préstamo, reembolsable en siete años, será firmado en Nueva York el primero de octubre.

La Arab Banking Corporation, el Bank of America, el Canadian Imperial Bank of Commerce, el Dai Ichi Kangyo Bank, El Gulf International Bank, el The Imperial Bank of Japan, la Kuwait Foreign Trading Contracting and Investment Company, el Lloyds Bank International y el Long Term Credit Bank of Japan, son los nueve bancos que arreglarán el préstamo.